

---

DIE VIELFALT AN FORMEN UND FARBEN VON HISTORISCHEM GLAS führten uns in den vergangenen Jahrzehnten zahlreiche archäologische Ausgrabungen vor Augen. Auch Prospektionen in den Glashütten des Schwarzwaldes und anderen Herstellungsgebieten brachten neue Erkenntnisse. Nicht zuletzt wurde die Glasforschung in Baden-Württemberg durch zwei Tagungen wiederbelebt: Die 15. Tagung des Arbeitskreises zur archäologischen Erforschung des mittelalterlichen Handwerks widmete sich in Konstanz im Mai 2014 dem Thema „Glas – Rohstoff, Verarbeitung, Handel und Nutzung“. Das sechste Internationale Symposium zur Erforschung mittelalterlicher und frühneuzeitlicher Glashütten Europas fand im Mai 2016 in Baiersbronn-Buhlbach statt.

Der vorliegende Band deckt die Themenbereiche Glashütten und -werkstätten, Technik der Glasherstellung, frühmittelalterliches Glas sowie mittelalterliches / frühneuzeitliches Hohlglas und Flachglas ab. In der Zusammenstellung ist eine Werkschau entstanden, die den Forschungsstand im Vergleich mit anderen Regionen nachzeichnet. Das „Glaswerk“ bietet für alle an mittelalterlichem Glas Interessierten ein facettenreiches Bild zu diesem faszinierenden Werkstoff.

